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本报讯（记者 殷艺） 9 月 15 日上午，
酒钢集团公司召开党委全体（扩大）会议。
会议的主要任务是，深入贯彻落实习近平
总书记关于选人用人的重要论述，传达学
习贯彻省属企业选人用人突出问题专项整
治工作推进会精神，对选人用人专项整治
工作再安排再部署再落实，动员干部职工
进一步提高思想认识、压实工作责任，以高
度的政治自觉、系统的安排部署、有力的工
作措施，压茬推进专项整治工作任务不折
不扣落实，切实以专项整治推进集团公司
选人用人工作持续规范、不断完善。

集团公司党委书记、董事长陈得信主
持会议，传达学习省委组织部副部长秦卫
民，省政府国资委党委书记、主任吴万华在
省属企业选人用人突出问题专项整治工作
推进会上的讲话精神，对抓好学习贯彻落
实工作作出安排部署。

程子建、任建民、阎超、阮强、成东全、
常成武、高兴禄等集团公司领导，集团公司
党委委员，职能部门负责人，各单位党政主
要负责人在现场或通过视频参加会议。

陈得信指出，根据近年来巡视反馈意
见，集团公司组织部门聚焦贯彻新时代党
的组织路线、规范选人用人、严把企业进人

关口、加强绩效考核管理，进行了多次自检
自查，形成了自查报告，建立了问题台账和
制度废改立清单，并结合实际推动问题整
改，修订完善相关制度，强化巡视成果综合
运用，着力建设忠诚干净担当的高素质专业
化干部队伍，为集团公司高质量发展提供了
坚强组织保证。各单位要认真对照省属企
业选人用人突出问题专项整治工作推进会
上反馈的问题以及集团公司巡察反馈意见，
逐条逐项对照检查，压实整改责任，抓好选
人用人专项整治工作，进一步推进选人用人
专项整治重点工作任务落实落地。

陈得信强调，选人用人专项整治是一
项政治性、政策性很强的工作。各部门各
单位要进一步提高思想认识，按照集团公
司党委要求，抓紧对省属企业选人用人突
出问题专项整治工作推进会提出的各项工
作要求进行专题学习研究，对照会议精神、
省委第八巡视组向集团公司党委反馈巡视
整改落实情况以及前期自查工作进行“回
头看”，以最严格的要求、最有力的措施、最
扎实的作风，重点围绕党委主体责任落实、
董事监事履职评价、选人用人、绩效考核等
方面再排查、再整改。要成立专项督查组，
对全公司落实选人用人专项整治工作情况

进行拉网式监督检查，看各级责任是否落
实到位、工作是否有效推进，通过专项监督
检查推动各单位立行立改、全面整改、深化
整改，确保专项整治工作取得实实在在效
果，不断提高选人用人专项整治工作质
量。要建立选人用人自查整改长效机制，
从制度机制上破解难题，形成一批行之有
效、务实管用的工作规范和制度成果，推动
选人用人工作科学化、制度化、规范化。要
以这次专项整治工作为契机，按照“程序清
单化、工作图表化、操作手册化、标准模板
化”的原则，制定干部选拔任用手册，指导
基层单位做好相关工作。各基层单位要增
强主动意识，不等、不靠，压实责任，逐条逐
项抓好工作落实。

陈得信强调，全公司上下要坚决把思
想和行动统一到党中央决策部署上来，抓
好迎接党的二十大胜利召开的重点工作，
强基固本练内功、提质增效不放松，凝聚起
工作同心、目标同向、行动同步、措施同力
的磅礴力量，坚定不移抓好疫情防控、安全
环保、科技创新、生产经营、项目建设等各
项工作的落实，多向发力完成今年目标任
务，全力以赴稳增长，坚决做到“疫情要防
住、经济要稳住、发展要安全”。

陈得信主持召开酒钢集团公司党委全体（扩大）会议

本报讯（记者 李淑芳） 为应对钢、
铝产业严峻的经营形势，酒钢紧紧围绕

“强龙头、补链条、聚集群”，坚持传统优
势产业和战略性新兴产业两手齐抓，对

《集团公司落实“强科技、强工业”行动实
施方案》确定的任务再次细化分解，强化
钢、铝、电主业生产组织，统筹资源配置，
优化产品价格调节机制，在稳增长、抓项
目、调结构、促转型四个方面集中发力，
在改旧育新中推动工业经济扩量提质，
全力以赴“强工业”。

8 月份，各职能部门、产业单位在认
真贯彻落实《集团公司落实“强工业、强
科技”行动实施方案（2022—2025）》的同
时，强化目标引领与任务落实，研究制
定了《下半年止滑减亏增盈攻坚战行动
方案》及稳增长目标，坚决落实稳增长
举措，建立了日调度、周协调、月总结的
集团管控机制，压茬推进落实，全公司
上下形成了全力稳增长的良好氛围。
通过一个多月的努力，8 月份集团公司

生产运行平稳，经营效益显著改善。其
中，钢铝主业成本压降成效显著，本部
生铁成本、电解铝成本明显下降。通过
落实钢、铝、电主要产品增产方案，统筹
配置本部、榆钢钢坯资源，带动了产值
增加，稳增长措施显现。

与此同时，工程建设部门紧抓施工
黄金季节，压茬推进重大项目建设，狠抓
项目稳投资，全力提升项目建设效率和
质量，跑出了项目建设加速度。8月份，
集团公司完成固定资产投资 6.15 亿元，
同比增长84.86%，施工人员达到6100人，
单月投资和施工人数均达到了近年来单
月最高水平。其中，宏晟电热公司 2×

350MW机组乏汽余热回收供热改造（酒
泉肃州区供热改造）、新建尾矿库、宏电
铁合金12MWp分布式光伏等3个项目均
启动实施。

为进一步增强发展动能，集团公司
全面优化产业结构和产品结构。在优化
产业结构方面，截至 8 月底，启动“十四
五”规划重点项目 63 项，启动率达到
69.2%。钢铁、有色、电力能源产业“十四
五”规划重点项目均按计划正常启动，其
中，本部1#2#焦炉优化升级建设项目总
体进度完成70%，申报的钢铁行业焦炉建
设新技术融合标准应用试点项目入围工
业和信息化部2022年度智能制造标准应

用试点项目名单，嘉东料场、新建烧结
机、新建高炉等项目已启动实施并有序
推进，新炼轧项目正在修订项目可研。
金塔白水泉一期200MW光伏发电工程、
玉门红柳泉一期 200MW 风电工程按计
划推进。在优化产品结构方面，集团公
司强化“技术+产品+服务”营销模式，提
升“拓市场”“占市场”能力。宏兴股份公
司通过走访重点客户，签订核电板合同
30 吨、高锰无磁钢合同 60 吨、热成型钢
2000 吨，其中热成型钢为该钢种单次接
单历史最大；254SMO超级奥氏体不锈钢
2B产品成功进入国内多家板式换热器制
造企业并实现稳定供货，标志着酒钢具

备 6MO 型超级奥氏体不锈钢批量生产
能力；酒钢马氏体系列不锈钢通过 SGS
第三方循环再生审核认证，取得“循环再
生”产品认证证书，成为国内首家拥有马
氏体不锈钢“循环再生”产品认证的钢铁
企业；东兴铝业天成彩铝公司进入中国
铝板带箔企业20强。

在加快绿色低碳转型方面，集团公
司有序推进钢铁产业超低排放改造、高
耗能机电设备淘汰、固废资源综合利用
等工作。截至8月底，宏兴股份公司碳钢
薄板厂2号120吨转炉、榆钢公司4号120
吨转炉被评为全国重点大型耗能钢铁生
产设备节能降耗对标竞赛2021年度转炉

“创先炉”；东兴铝业陇西分公司入选甘
肃省2022年度节水型企业名单；宏兴股
份公司共淘汰高耗能机电设备147台、东
兴铝业公司淘汰116台；与祁连山水泥集
团合作的固废综合利用项目落地，并完
成本部、榆钢两地矿渣微粉生产线项目
可研报告。 （下转第二版）

稳增长 抓项目 调结构 促转型

酒钢稳步推进“强工业”行动

省政府外事办党组书记
主任张宝军到酒钢调研

本报讯（记者 杜娟娥） 9 月 14 日下
午，省政府外事办党组书记、主任张宝军
一行到酒钢调研。座谈会上，集团公司总
经理、党委副书记程子建介绍了有关工
作，副总经理高兴禄参加。

张宝军了解了酒钢生产经营、产业板
块等基本情况，并对海外业务开展线上安
保巡察。他说，甘肃省第十四次党代会对
构建“一核三带”区域发展格局、实施“四
强”行动进行战略部署，酒钢作为省属重
点企业，对甘肃省经济社会发展发挥着重
要作用，也是省外事办提升服务的主要对
象。他对酒钢近年来取得的成绩给予肯
定，对酒钢海外职工表示慰问。

张宝军指出，党中央和省委省政府高
度重视海外企业安全保障工作，省外事办
对“一带一路”建设海外企业安全保障工
作再加力、再部署、再落实，希望通过调研
了解企业发展中存在的问题，进一步提升
服务，及时沟通协调解决，为企业发展创
造良好的环境。希望酒钢提高政治站位，
切实增强海外企业安保工作的责任感和

使命感，坚决贯彻落实“疫情要防住、经济
要稳住、发展要安全”的重要要求，分析研
判国际形势和“一带一路”建设中出现的
新情况，增强风险防控意识，履行好海外
企业责任，展示好中国企业形象。

程子建介绍了酒钢党的建设、国企改
革、科技创新等方面工作开展情况及未来
发展规划。他说，酒钢坚持党建统领、改
革统揽、创新驱动、提质增效、转型升级，
积极践行“企业有价值、员工有尊严”企业
使命，推动党建工作与生产经营各项工作
深度融合，生产经营稳中有进，“三化”改
造加快推进，科技创新取得进步，职工福
祉持续改善。在今后发展中，酒钢按照

“十四五”发展规划，围绕“强龙头、补链
条、聚集群”要求，坚定不移在延链补链
强链和转型升级上狠下功夫，促进企业
提质增效、转型升级发展。酒钢将统筹
做好生产经营、疫情防控等各项工作，防
范化解各类风险，积极构建良好的生产
经营环境，以实际行动迎接党的二十大
胜利召开。

传达学习省属企业选人用人突出问题专项整治工作推进会
精神 安排部署酒钢贯彻落实工作

程子建与中核苏阀科技公司
总经理马瀛座谈

本报讯（记者 刘迪） 9月 15日，中核
苏阀科技实业股份有限公司总经理、党委
副书记马瀛来访酒钢，集团公司总经理、
党委副书记程子建与客人座谈。

程子建简要介绍了酒钢的发展历程
和各产业板块下一步发展思路。他说，按
照“强龙头、补链条、聚集群”要求，酒钢持
续推进产业转型、结构升级，坚定不移走
绿色低碳、高质量发展之路。在此过程
中，酒钢注重与国企尤其是央企的合作关
系，始终以开放的姿态迎接优质供应商，
希望抱团取暖、互利共赢。酒钢与中核苏
阀在多个板块的项目建设方面合作前景
广阔。希望今后中核苏阀继续发挥专业
优势，为酒钢钢铁、电解铝、电力能源和煤
化工等领域提供装备保障和相关设备的
高质量运维，加快酒钢各类阀门国产化的
速度。

中核苏阀公司相关负责人介绍了该

公司的产品结构及特色阀门产品情况。
马瀛表示，中核苏阀近年来不断推动“三
化”改造，发展思路与酒钢高度契合。作
为产学研一体的企业，中核苏阀将持续
加大技术研发、高端特种阀门生产等方
面的投入，积极开展各类阀门的国产化
改造。未来将立足酒钢实际，提前策划，
积极沟通，以高性价比的产品、高质量的
跟踪服务，充分保障酒钢的设备需求和
运维要求。

据了解，中核苏阀科技实业股份有限
公司成立于1952年，是国内生产和销售阀
门的龙头企业，产品广泛应用于国内外石
油、石油天然气、炼油、核电、电力、冶金、
化工、造船、造纸、医药等行业及国家有关
科研部门。

宏兴股份公司、东兴铝业公司、宏晟
电热公司、西部重工公司和供应链管理分
公司的主要负责人参加座谈。

本报讯（通讯员 张云涵） 近
日，东兴铝业天成彩铝公司铝板材
首次用于兰州轨道交通地铁 2 号
线建设项目。

兰州地铁 2 号线项目为甘肃
省 重 点 建 设 项 目 ，线 路 全 长 约
9.06 公里，全线设地下车站 9 座，
平均站间距为 992 米。该项目运
用了大量铝单板。复杂的造型、
拼接的平整度等对铝板材质量要
求十分严格。四川金鑫达金属建
材有限公司凭借酒钢天成彩铝产
品强有力的质量保证与供货能
力，在众多同行中脱颖而出，成为
该项目铝单板供应商。作为生产
商，天成彩铝公司精准把控原料、
设备、轧制、操作环节，确保产品
质量符合要求。

据了解，四川金鑫达金属建材
限公司在兰州地铁 2 号线装饰铝
单板项目中中标 8万平方米，需使
用高强度铝合金单板产品约 450
吨，目前，已经交付 7万平方米，约
400吨，材料均采用天成彩铝公司
幕墙板产品。

酒钢天成彩铝铝板材用于兰州地铁项目

Mysteel黑色金属例会：
建筑钢市有望震荡偏强

据Mysteel黑色金属例会研判，近
期建筑钢材产量小幅回升，需求环比

行业看点>>> 回暖，库存降幅收窄。供需基本面虽
有矛盾，但暂未有明显变化，预计建筑
钢材价格将小幅趋强运行。

热卷供需矛盾继续累积与维持，
后期仍需关注“库存”“冷轧”与“出口”
这3个大面。就未来看，产量回升后，
国庆节前补库预期结束后，库存拐点
则是市场的压力体现。


